「奥の細道矢立初めの地 子ども俳句相撲大会」 参加者(作品)募集

子ども俳句相撲大会は、南千住が松 尾芭蕉の「奥の細道矢立初めの地」であ ることにちなんだ俳句大会です。2人 1 組で俳句を披露し合い、トーナメン ト方式で横綱(優勝)の座を競います。 3月9日(土)の千秋楽(本大会、会場 サンパール荒淵)を曽指して、ぜひ、 投句してください。

対象/区内在住・在学の小学生

応募方法/1チーム 2人1組で、2 句の俳句(お題は「春の季節」)を作成 し、2人の住所・氏名・電話番号・学 校名・学年・チーム名・チーム名の由 ・意気込み(氏名とチーム名はふり がなも)を削記し、持参または鄭送 で、1月9日(水)必着

※選考の上、千秋楽出場チームを決定 ※応募作品は返却しません

応募・問合せ/〒116-0003荒川区南 千住 6-63-1 荒川ふるさと文化館

2(3807)9234

段句してね! 。 待ってるよ。



ばしょうくん

熱崩リバーサイドマラソンが 開催されました!

11別18日、「第27回荒川リバーサ イドマラソン」が、荒川河川敷右岸の 荒川区営少年運動場を主会場として開 催されました。当日は栄候にも驚ま れ、絶好のマラソン首和の下、小学生 から大人まで約2000人のランナーが、 2・3・5・10キロのコースを駆け抜 けました。区内の小・中学生も多く参 加し、日頃の運動の成果を発揮しまし た。



▼開会式であ る西川区長



校庭中 運流 動 裏の 会" 熱気湧きた

稻烷

北次

動等 会恋

第四中学校

南千住第二中学校

が開い

た

空を切り 託 す

ス 1 ッチ 城 初章 り替え パ 戦 国で

昼 b a

一寝して

眠

1)

ゅ

鋼点

の

夜。

第四中学校 第四中学校 第四中学校 3 年^ねん 2 年ねん

邉な

〔あらかわの歴史と伝説〕

子規さんと虚子さんの

荒川区は、俳句ゆかりのマチ。南千住から松

まだします。 尾芭蕉さんが、奥の細道に旅立ち、日暮里の本

行寺の句会には小林一茶さんが度々参加してい

る。特に正岡子規さんは、あらかわをテーマに した素晴らしい俳句を残してくれたんだよ。

「俳句」を広めた子規さん

子規さんは、明治時代の代表的な俳人であり 歌人だ。俳句・短歌・詩・小説の世界を研究し

ていた子規さんは、時代に相応しい能句を作り

たいと仲間といっしょに熱心に運動して「俳句」

子規さんは、明治28年(1895)、脊椎カリエ

スに罹ってしまった。でも、病気と闘いながら、

高浜虚子さん・河東碧梧桐さん・伊藤左千夫さ

ん・長塚節さん達を育て、俳句や短歌だけでな

く、日本の近代文学に大きな影響を残したんだ。

で、音無川沿いの根岸の家(台東区、子規庵)に

全人でいた。お散歩が大好きだったので、近く

子規さんは、明治35年(1902)に亡くなるま

を全国に広めたんだ。

道灌山

2 年ねん 1年ねん 中村都麦 横出宏い

第四中学校

とくべつは 特別賞

コスモス

の

さく道

しはしる

バ

ス

の

旅

第次

瑞光小学校

吉開美希

ぼんおどり みずたまり あさがお なかをのぞくと どんとたいこの 夜の主 いみずあ げたら にじがある おとひびく ず らっ 虫也 たよ

赤土小学校 第七峡田小学校 三瑞光小学校 一峡田小学校 1 年₺ 1年2 年ねん

稲葉光星 渡辺菜々子 岡ひかる 賞者と作品を発表 生世 0

学

中

学

俳問

句入



学生の入覧者と作品を紹介しまでは、『まつぎま』、そので、小学生と中されました。今回、小学生と中されました。今回、小学生と中のでは、『まつが、世界では、『まつかのでは、『まつかのでは、『まつからでは、『まつま まっぱん ヤンター)が開催しまっまった。 では、 小学生と中 クー)が開催き ター)が開催き を表します。 を表しまる(会 の展示会(会 を表します。)

[問合せ] 荒川ふるさと文化館 (3807)9234



の芋坂の団子 屋(東日暮里、 羽二重団子)、 道灌山(西日 ^{ぽ り よんちょう め} 暮里四丁目)、 三河島辺りま で出かけて、 景色やお団子、



井上安治画「道灌山」 (荒川ふるさと文化館蔵)

主河島菜等の俳句を詠んだんだよ。

<mark>子規さんと</mark>明治28年12月の道灌山事件!

子規さんは、見晴らしが良い道灌山がお気に 入りで、病気にも関わらず何度も訪れた。 明治 28年(1895)12月9日、弟子の虚子さんとの待 ち合わせ場所に選んだのが道灌山の「婆が茶 屋」。ここで虚子さんに「自分の後継者になって 微しい」とお願いした<mark>んだ</mark>。でも虚子さんに断 られてしまう。虚子さんは22歳で、まだ自分 の生きる道を考えていたいと思っていたんだ ね。この出来事は「道灌山事件」と呼ばれてい る。子規さん、虚子さんの二人にとって、道灌 山は忘れられない場所になったんだ。今度、道 がたやま あるいで、子規さん達が眺めた風景を想像 してみてね。

村くふや道灌山の婆が茶屋